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面对未知的挑战，杨瀚森坦言自己
已经做好了准备，“竞争是不可避免
的。无论在哪个队伍效力，别人都不可
能把位置让给你。我就是尽可能做好
自己该做的事情，跟上他们的比赛节
奏，融入他们的打法，在场上打好球。”

敢于跳出“舒适圈”，追逐自己的
梦想，杨瀚森无疑为年轻一代的中国
球员打了个样。据知情人士透露，杨
瀚森在最后几站试训的过程中，因为
长时间的旅途劳累出现了身体不适，
最严重的时候一个人抱着垃圾桶吐，
但他都咬牙扛了过来，“我知道这是我

的工作，我就得去解决这些问题。”杨
瀚森说道，“你日常的训练和努力，教
练和球迷其实都会看到。只有保持上
进心，然后投入无限的汗水，才会获得
机会和信任。”

在杨瀚森看来，目前自己最大的
优势是低位进攻，“我可以利用身体去
低位跟别的球员对抗，争取为球队得
更多分或者给队友创造机会。这段时
间参加了这么多试训，好几个内线被
我撞得不轻，当然他们也都是新秀，也
不是正选，我也会继续努力，让自己更
强壮。”杨瀚森表示自己新赛季的小目

标是珍惜每一秒的上场时间，争取每
场至少进一个三分球。“自己在奔跑速
度、身体力量、投射、防挡拆、护筐等方
面都需要提高，每天都有进步就行。
从球场上到新的环境，都需要去适应，
自己也要去做好每一点，同时也要全
力学好英语。”

追逐梦想的路上，每一步都算
数。在自己20岁生日当天，杨瀚森终
于梦想成真。而杨瀚森母亲朱静的一
番话或许也道出了所有球迷对于杨瀚
森的祝愿与期许，“希望儿子健健康
康，为国争光。”

勇敢跳出“舒适圈”，做年轻一代“开拓者”

在自己20岁生日当天，杨瀚森收到了最好的生日礼
物。在 2025年NBA选秀大会上，他在首轮第 16顺位被
波特兰开拓者队选中，成为NBA历史上第九位被选中的
中国球员，同时也是继姚明、易建联之后第三位在NBA
选秀大会首轮即被选中的中国球员。

枕戈瀚马 开拓新征程
NBA历史上第九位被选中的中国球员
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没有人能够想到，杨瀚森能够在
首轮第 16 顺位被选中，即使是他本
人，“预想过首轮末，这个确实超出预
期。”

自5月初前往美国准备选秀大会
之后，杨瀚森的表现足以用惊艳来形
容。无论是在芝加哥的联合试训，还
是由经纪公司举办的公开训练，杨瀚
森都给留NBA业内人士留下了深刻
的印象，选秀行情更一路从次轮末
（55-60）飙升至首轮末再到次轮初
（25-35）。在NBA选秀大会前的最后
一次模拟选秀中，杨瀚森的预估顺位
在第33顺位，但最终出乎所有人的意
料之外，他在首轮第16顺位被波特兰

开拓者队选中，要知道他此前最高的
预测顺位也只不过第22顺位。

根据统计，杨瀚森是今年选秀大
会上预测顺位与实际顺位差距最大的
球员，成为当之无愧的最大“黑马”，同
时他还是今年第一个站上选秀大会舞
台的非“小绿屋”球员，“当选秀来到第
15顺位的时候，我发现自己身边的摄
像机越来越多了。”杨瀚森说道，“坐在
那里我都有点困了，挺意外的，感觉自
己腿一下子有点抖，一下子吓到了，非
常激动。感谢一路走来帮助过我的教
练、领导，一直支持我和鼓励我，非常
感谢。也要感谢一直以来支持我的球
迷、鼓励我的朋友们。”

一跃成为选秀最大“黑马”

“用脚步丈量梦想的距离。”从5
月28日到6月23日，杨瀚森在不到一
个月的时间里参加了全美14支NBA
球队的漫长试训，累计里程达27600
公里，而波特兰开拓者队恰好就是他
参加试训的第一支队伍，“他们之前一
直去中国看我。整个试训也是非常愉
快、非常神奇的一段经历。”

事实上，开拓者对于杨瀚森的喜
爱由来已久。早在2023年，开拓者的
两位副总经理麦克·施密茨和塞尔吉·
奥利瓦就曾来到中国观看杨瀚森的
CBA比赛，与其他球队派出的球探不
同，他们两人是球队的高管，直接负责
球队选秀、引援方面的工作，“我们的
一名球探在一次U18比赛中注意到了
杨瀚森，随后我们的两位副总经理也
去中国看了他的比赛，回来后两人表
示杨瀚森给他们留下了深刻的印象。”

据开拓者队总经理乔·克罗宁透露，球
队原寄希望于杨瀚森在去年就参加选
秀大会，但球员本人最终选择在CBA
联赛再战一年，而球队在过去一年也
持续关注了他的表现，并且在他去到
美国之后，就邀请他进行了球队试训，

“从我们的球探早期发现他，到我们一
些重要的决策者很早就看到他，我感
觉我们在考察他并建立球员评估档案
的过程中，拥有了巨大的优势。”

为了在一个相对合理的顺位拿到杨
瀚森，开拓者队用第11顺位选秀权选中
了华盛顿州立大学的侧翼球员锡德里
克·科沃德，然后将其签约权交易至孟菲
斯灰熊队，换来了第16顺位选秀权、一个
来自奥兰多魔术队的未来首轮选秀权，
以及2027年和2028年的次轮选秀权。

在第16顺位拿下杨瀚森，对于开
拓者队而言无疑是一次大胆的尝试，

毕竟这位中国球员过去一周的预测顺
位都在首轮末到次轮初附近徘徊，但
从各方消息源透露出的消息显示，包
括森林狼、老鹰、篮网和雷霆等球队都
曾希望在首轮挑选杨瀚森，其中森林
狼拥有第17顺位的选秀权，恰好就在
开拓者身后，即使他们没有选择，拥有
第22顺位的篮网、第23顺位的老鹰
以及第24顺位的雷霆都有可能下手，
因此开拓者队的提前选择不可谓不明
智，“对我们来说，得到他太重要了。
我们决定冒险一博。严格来说，我们
用高顺位选择了一位非常看重的球
员，这体现了我们对他的重视程度。”
据乔·克罗宁介绍，开拓者队有机会继
续向下交易选秀权，以相对靠后的顺
位去选择杨瀚森，但同时他又担心顺
位靠前的球队会进行截和，因此最终
在第16顺位进行了选择。

观察小杨两年，开拓者垂涎已久如愿得到杨瀚森，开拓者队总经
理乔·克罗宁在字里行间都表达了对
杨瀚森的喜爱，“他的上限非常高，而
且他非常年轻。他有不错的传球能力
以及篮球智商，进攻端能里能外。在
防守端，他是一名非常聪明的球员，在
低位可以展现出相当的全面性。”乔·
克罗宁表示虽然杨瀚森距离约基奇还
有一定的距离，但他身上展现出来的
特质和潜力让人对他未来的发展兴奋
不已，“要找到一个兼具身材和技术的
年轻球员是极其困难的。他可能需要
一些时间，但是当他适应比赛的速度
和节奏后，我不会为他设置上限。他
就是那么有天赋。”

尽管是初来乍到，但对于杨瀚森
而言，开拓者队或许是他最为熟悉的
NBA球队之一。目前正效力于球队
的杜普·里斯曾经在2022-2023赛季
效力于青岛男篮，虽然彼时杨瀚森因
为年龄缘故，尚未代表球队征战CBA
联赛，但整个赛季他都跟随一线队训
练，并且与里斯有过多次队内对抗，而
里斯在效力开拓者期间也一直在给球

队球探和管理人员推荐杨瀚森。
与此同时，效力于山东男篮多

年的外援杰特，目前正担任开拓者
发展联盟球队助理总经理和开拓者
队球员发展教练，他也将帮助杨瀚
森融入新的环境，“杨瀚森是一个很
好的球员，他有着很高的篮球智
商。我期待他在NBA打出一片自己
的天空，他会在这里每天都变得更
好。”

杨瀚森能够以首轮第16顺位的
身份登陆NBA固然值得欣喜，但他新
赛季所面临的竞争环境不可谓不激
烈。在开拓者队目前的阵容名单中，
已经拥有了艾顿、克林根、罗伯特·威
廉姆斯和杜普·里斯四名内线球员，不
过据悉球队正在积极兜售艾顿和罗伯
特·威廉姆斯两位球员，“我想我们会
随着时间的推移去解决这个问题。”
乔·克罗宁说道，“我们会重点在杨瀚
森身上倾注资源，帮助他达到巅峰。
我只想请求大家，给他一些时间。让
他适应下来，看着他成长。而且我认
为大家都会感到惊喜的。”

好多老熟人，竞争更激烈


